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No dia dezoito do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois, às dez horas e 1 

trinta e quatro minutos, de forma virtual através da ferramenta GOOGLE MEET, 2 

reuniu-se a assembléia do Departamento de Engenharia e Tecnologia – DET, da 3 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a presidência do chefe 4 

de departamento, Zoroastro Torres Vilar. Estiveram presentes os docentes: 5 

Adriano Aron Freitas de Moura, Alessandro Alisson Lemos de Araújo, Alex 6 

Sandro de Araújo Silva, Álvaro Daniel Teles Pinheiro, Andréa Francisca 7 

Fernandes Barbosa, Andre Luis Novais Mota, Antonio Robson Gurgel, 8 

Antonio Rodolfo Paulino Pessoa, Bruno Emannuel de Oliveira Barros Luna, 9 

Cláudio Costa dos Santos, Ednardo Pereira da Rocha, Edwin Luize Ferreira 10 

Barreto, Fabiana Karla de Oliveira Martins Varella Guerra, Fernanda Alves 11 

Ribeiro, Francisco Edson Nogueira Fraga, Francisco Evaristo Uchôa Reis, 12 

Francisco Wilton Miranda da Silva, Humberto Dionísio de Andrade, Idalmir 13 

de Souza Queiroz Júnior, Isaac Barros Tavares da Silva, Izabelly Larissa 14 

Lucena, Jardel Dantas da Cunha, Kalyanne Keyly Pereira Gomes, Keila 15 

Regina Santana Fagundes, Manoel Quirino da Silva Júnior, Manoel Reginaldo 16 

Fernandes, Marcelo Roberto Bastos Guerra Vale, Marta Lígia Pereira da 17 

Silva, Melinda Cesianara Silva da Cruz, Olympio Cipriano da Silva Filho, 18 

Rafael Barbosa Rios, Ramsés Otto Cunha Lima, Regina Celia de Oliveira 19 

Brasil Delgado, Ricardo Henrique de Lima Leite, Ricardo Henrique Rocha de 20 

Carvalho, Rodrigo Nogueira de Codes, Rômulo Pierre Batista dos Reis, 21 

Samanta Mesquita de Holanda,  Victor de Paula Brandão Aguiar, Victor 22 

Wagner Freire de Azevedo e Zilvam Melo dos Santos, e além do professor 23 

substituto Pedro Paulo dos Santos Lima. Presente também o vice-diretor do CE, 24 

professor Blake Charles Diniz Marques. Verificada a existência do “quorum 25 

legal”, o presidente da assembléia, o professor Zoroastro Torres Vilar deu início à 26 

reunião com a leitura das justificativas de ausências dos docentes Cristian Kelly 27 

Morais de Lima, Daut de Jesus Nogueira Peixoto Couras, Gecílio Pereira da 28 

Silva, Luiz Ferreira da Silva Filho e Paula Katherine Valença. As justificativas 29 

foram aprovadas por unanimidade. O professor Zoroastro Torres Vilar leu a pauta 30 

que, em seguida, foi colocada em votação. A pauta foi aprovada, por unanimidade, 31 

ficando da seguinte forma: Primeiro ponto: Apresentação das atividades 32 

desenvolvidas pela Direção do Centro de Engenharias – (Diretor do CE); Segundo 33 

ponto: Apreciação e deliberação sobre Projetos de Pesquisa e Ações de extensão; 34 

Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a Pauta do CONSEPE (Pontos de 35 

interesse do DET); Quarto ponto: Outras ocorrências. O professor Zoroastro 36 

Torres Vilar colocou em votação a participação na reunião do professor Blake 37 

Charles Diniz Marques, vice-diretor do CE. A participação foi aprovada por 38 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE ENGENHARIAS 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E TECNOLOGIA 
 

ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS               
DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E TECNOLOGIA DA                                                              

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

 

unanimidade. No ponto um, o professor Zoroastro Torres Vilar disse que esse 39 

ponto foi solicitado pelo diretor do Centro de Engenharias para que pudesse relatar 40 

algumas atividades que foram desenvolvidas pela direção do centro. O professor 41 

Manoel Quirino da Silva Júnior, diretor do Centro de Engenharias - CE, disse que 42 

essas atividades estarão no relatório de atividades de gestão do CE para que seja 43 

apreciado pelo Conselho de Centro de Engenharia - CCE, mas como o mandato na 44 

direção estava completando um ano, achou interessante apresentar em reunião para 45 

todos. Disse que ia focar mais na parte de infra-estrutura e orçamento, pois é a área 46 

onde o Centro de Engenharias tem mais atuação. Sobre as reformas: No prédio de 47 

Pós-Colheita está quase sendo finalizada a reforma interna e externa orçada em R$ 48 

200.000,00, faltando apenas algumas louças sanitárias para fazer instalação. 49 

Acredita que em 02 semanas tudo estará concluído. No Prédio de Laboratórios de 50 

Engenharias I, especificamente o Laboratórios de Energia de Potência e o 51 

Laboratório de BAJA, foram encaminhadas para orçamento e espera que na semana 52 

seguinte comecem as reformas. No prédio de Construções Rurais estava 53 

necessitando de um projeto para drenagem, então a Superintendência de 54 

Infraestrutura - SIN achou melhor contratar uma empresa para fazer o projeto. Valor 55 

do projeto R$ 35.000,00. No prédio de laboratório de Hidráulica orçado em R$ 56 

60.000,00 e também estava na ordem de prioridade encaminhada com base nas 57 

necessidades para o retorno das atividades voltadas para ensino pesquisa e extensão. 58 

Disse que o grande problema enfrentado foram as reformas não programadas: 59 

Recuperação da impermeabilização dos reservatórios do Prédio de Laboratórios de 60 

Engenharia I, já concluída, que custou R$ 9.554,55; Portões do Centro de 61 

Engenharias, que custou R$ 13.500,08; e o reforço estrutural da laje do Prédio de 62 

Laboratório de Engenharia II, que está em processo licitatório e custará R$ 63 

127.743,69. Em relação às ordens de serviço para manutenção predial o professor 64 

Manoel Quirino da Silva Júnior disse acionou a garantia do prédio novo para 65 

diversos problemas: forro, brises, vazamento em banheiros e em laboratórios, parte 66 

elétrica com algumas tomadas não energizadas. Em relação à manutenção de ar-67 

condicionado solicitou um laudo para trocar todos os aparelhos de ar-condicionado 68 

de janelas. Sobre aos equipamentos de TI, foi solicitado um laudo para a troca de 69 

computadores com mais de 10 anos de uso e que não mais supria a necessidade dos 70 

docentes, e assim o CE foi contemplado com 49 computadores novos que 71 

substituirão os laudados nos gabinetes dos docentes. Sobre o orçamento do Centro 72 

em 2021, o professor Manoel Quirino da Silva Júnior disse foi de R$ 208.043,00 73 

para custeio, R$ 21.304,00 para auxilio estudante R$ 78.016,00 para capital. Sobre 74 

ações contra a covid-19 disse que o fórum de diretores fez várias reuniões com 75 

cobranças à Reitoria e Pró-reitorias de ações e planejamento em relação à Covid-19 76 
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através de memorando conjunto cobrando ações. Realizaram reunião com Comitê 77 

de Biossegurança, participaram diretamente na discussão de Solicitação, aquisição e 78 

distribuição de EPI e EPC. Na parte administrativa o professor Manoel Quirino da 79 

Silva Júnior disse que houve um remanejamento de pessoal e que atualmente conta 80 

os seguintes servidores: Secretaria executiva - Karla Jane Eyre da Cunha Bezerra 81 

Souza e Maria da Glória da Silva, Assistente em administração: Anara Luana Nunes 82 

Gomes, Leonardo Ramalho Medeiros e Luiz Djalma Dias Filho, Administrador: 83 

Alberlan Fernandes da Silva, Terceirizado (recepcionista): Barbalho Carvalho 84 

Alexandre e estagiários: Gabriel Luidy Moreira (discente de Engenharia Civil) e 85 

Pablo Adriel Alves dos Santos (discente de Engenharia Elétrica). O professor 86 

Ricardo Henrique de Lima Leite perguntou sobre a situação dos técnicos de 87 

laboratórios de engenharia química e sobre a situação da alocação do espaço físico 88 

de suas turmas que estão com choque com outras disciplinas. O professor 89 

Zoroastro Torres Vilar respondeu, em relação as salas de aula, que a Pró-Reitoria 90 

de Graduação - PROGRAD não havia feito as alocações, assim o próprio 91 

departamento fez e enviou a planilha com as informações para que a PROGRAD 92 

inserisse no mapa de alocação de salas, pois só ela tinha acesso. Explicou que 93 

enquanto as informações não fossem inseridas no mapa, as consultas iriam mostrar 94 

as salas como desocupadas. Mesmo após várias cobranças a PROGRAD não 95 

atendeu às solicitações do departamento. O professor Manoel Quirino da Silva 96 

Júnior disse que tanto o CE quanto os departamentos apenas tem acesso a consultar 97 

a disponibilidade das salas. Com base nisso, de forma manual, os departamentos 98 

alteram no SIGAA, no descritivo da disciplina, o espaço físico da aula. Só que nos 99 

últimos dias a PROGRAD vem realizando alteração dos espaços físicos causando 100 

esses choques de horários. Em relação aos técnicos de laboratórios respondeu que 101 

sobre a Técnica Cristiane estava esperando um posicionamento da Pró-Reitoria de 102 

Gestão de Pessoas - PROGEPE para saber como proceder, pois havia uma decisão 103 

judicial envolvida e que a Técnica Maria Deusilene está grávida e que de acordo 104 

com a resolução vigente, deve realizar suas funções de forma remota. No ponto 105 

dois, a professora Fabiana Karla de Oliveira Martins Varella Guerra apresentou 106 

as seguintes ações de extensão: Empreendedorismo no setor solar fotovoltaico: 107 

desafios e perspectivas e Implicações da legislação GD FV no Brasil: visão do 108 

mercado atual. Colocado em votação as ações foram aprovadas por unanimidade. 109 

No ponto três o professor o professor Zoroastro Torres Vilar falou que os 110 

conselheiros do CONSEPE estão se mobilizando para a retirada do ponto 07 da 111 

pauta (Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que dispõe sobre a 112 

oferta de carga horária na modalidade de ensino a distância em cursos de graduação 113 

presenciais ofertados pela Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA) 114 
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pois a minuta proposta estava sem as emendas apresentadas além do fato de alguns 115 

departamentos não terem discutido o assunto. Colocado em votação, o 116 

departamento foi favorável à retirada do ponto 07 da pauta. Sobre o ponto 06 117 

(Apreciação e deliberação sobre prorrogação do prazo de defesa de TCC’s do para o 118 

último dia do semestre letivo, para os cursos de graduação presenciais (semestre 119 

2021.2) e a distância (semestre 2022.1), conforme Memorando eletrônico nº 52 - 120 

Prograd) o professor Manoel Reginaldo Fernandes reforçou a necessidade de se 121 

votar pela prorrogação do prazo para defesa de TCC´s para o último dia letivo, 122 

como nos últimos semestres, pois do jeito que está fica inviável tanto para os 123 

docentes quanto para os discentes. O professor Zoroastro Torres Vilar disse que 124 

tem três solicitações de inclusão de pontos: 1 - Apreciação e deliberação acerca do 125 

formato presencial para as reuniões ordinárias e extraordinárias do CONSEPE. 126 

Colocado em votação, a assembléia votou pela inclusão do ponto e pela procedência 127 

do pedido. 2 - O professor Zoroastro Torres Vilar disse que o aluno Francisco 128 

Cleiton do Nascimento Medeiros solicitou a inclusão do ponto Apreciação e 129 

deliberação, em grau de recurso, sobre pedido de quebra de pré-requisito elaborado 130 

pelo discente Francisco Cleiton do Nascimento Medeiros. O professor Alex Sandro 131 

de Araújo Silva, coordenador curso de Engenharia Mecânica na época do fato, 132 

disse que a situação do aluno não se encaixava nas condições necessárias para 133 

quebra pré-requisito de disciplinas, assim o colegiado negou. O professor Manoel 134 

Quirino da Silva Júnior disse que após a mudança de coordenação de curso o 135 

aluno repetiu a solicitação e novamente teve seu pedido negado pelo colegiado 136 

pelos mesmos fundamentos. Colocado em votação, a assembléia foi contra a 137 

inclusão do ponto, e caso seja incluído votar pela não aprovação. O professor 138 

Zoroastro Torres Vilar relatou que um aluno do curso de Engenharia Mecânica 139 

vem tendo problemas com ele e com outros professores do curso, disse que o 140 

discente solicitou para cursar disciplina MET2361 - Elementos de Máquina II, que 141 

seria oferecida de forma presencial, remotamente e foi negado. A partir daí, o 142 

estudante começou a fantasiar que estaria sofrendo uma perseguição por parte dele e 143 

de ter um processo contra ele. Disse que no dia 16/03/22 o aluno enviou um e-mail 144 

o ameaçando. Pensou em fazer um boletim de ocorrência, mas mudou de idéia pois 145 

isso poderia ser um estopim para algo pior. O professor Ramsés Otto Cunha Lima 146 

disse que já teve problemas com esse aluno e que já foi denunciado 02 vezes à 147 

ouvidoria por ele. Ambas as denuncias foram arquivadas. O professor Alex Sandro 148 

de Araújo Silva disse que a universidade não da suporte para esse tipo de situação. 149 

Relatou que recebeu uma denúncia de um ex-aluno dizendo que havia respondido as 150 

avaliações da disciplina por um aluno e que pediu para não considerar essas 151 

avaliações, pois não havia recebido o pagamento combinado. Disse então que 152 
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procurou ouvidoria, Reitoria, Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PROAE e nada 153 

foi feito. Finalizou dizendo que a ouvidoria só funciona para denuncias feitas por 154 

alunos contra professores. O professor Ricardo Henrique de Lima Leite prestou 155 

solidariedade ao professor Zoroastro Torres Vilar. Disse que o departamento deve 156 

se unir e cobrar alguma atitude da UFERSA, pois essa era uma questão coletivo e 157 

que todos estão à mercê dessa situação. 3 - Apreciação e deliberação sobre nota de 158 

repúdio contra manifestação antivacina e ataques contra o CONSEPE. O professor 159 

Zoroastro Torres Vilar explicou que a nota de repúdio foi devido às declarações 160 

proferidas pela professora Nilza Dutra contra o CONSEPE pela decisão do 161 

colegiado de cobrar o passaporte vacinal dos alunos e funcionários, pois assim ela 162 

não poderia ministrar suas aulas de forma presencial. Colocado em votação, a 163 

assembléia votou pela inclusão do ponto e pelo apoio a nota de repúdio. No ponto 164 

quatro o professor Zoroastro Torres Vilar disse que, por algum motivo, o e-mail 165 

de orientação de cadastro dos PIDs e RIDs não foi pra todos os docentes. Falou que 166 

vai enviar o e-mail com a orientação e de um novo prazo para envio de PIDs e 167 

RIDs. Não havendo mais nada a ser discutido, o presidente da assembléia, 168 

Zoroastro Torres Vilar, agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a 169 

reunião às doze horas e dez minutos, e eu, Luiz Djalma Dias Filho, secretário do 170 

DET, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais presentes, quando 171 

aprovada. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 172 
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